

ÍNDICE DE CALIDAD DE VIDA URBANA

Curicó y Linares mejoran su nivel de calidad de vida

Estudio de la PUC y CChC. Fue presentado el contexto de la 20ª Semana de la Construcción, con el objetivo de ser un aporte para analizar comparativamente las brechas en la calidad de vida urbana de 99 comunas del país

CURICÓ/LINARES. Una nueva versión del Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU), estudio elaborado por el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC) y la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), fue presentado en el contexto de la 20ª Semana de la Construcción, con el objetivo de ser un aporte para analizar comparativamente las brechas en la calidad de vida urbana de 99 comunas del país, que tienen más de 50

mil habitantes y representan casi al 80% de la población en Chile, a través de variables que son medidas arrojando distintos niveles: alto, medio alto, medio bajo y bajo. En esta versión del ICVU, que refleja el impacto que tuvo la pandemia en las dinámicas urbanas de las ciudades chilenas entre el 2021 y el 2022, Curicó pasó de un nivel medio alto a un nivel medio bajo, destacando dentro de las 22 ciudades que mejoraron su calidad de vida debido al progreso obtenido en las dimensiones de "am-

biente de negocios", "condiciones socio culturales" y "Salud y medio ambiente". De igual forma, la otra comuna de nuestra región que tuvo un repunte en este período fue Linares, que pasó de un nivel bajo a un nivel medio bajo, al mejorar sus "Condiciones laborales", "Ambiente de negocios", "Condiciones socioculturales" y "Vivienda y entorno". En tanto, Talca disminuyó su calidad de vida de medio alto a medio bajo y Constitución, San Javier, Molina y Maule, se mantuvieron en nivel bajo.



Curicó se encuentra dentro de las 22 ciudades que mejoraron su calidad de vida.

DESCENTRALIZACIÓN
 Al respecto, Patricio Ponce, presidente de la Comisión Ciudad y Territorio de la CChC Maule, señaló que "el objetivo de este estudio es aportar, en base a un conjunto de variables, a la discusión sobre cómo mejorar la calidad de vida urbana en nuestras ciudades, para apoyar acciones públicas y privadas que tengan mayor impacto en el bienestar de los habitantes, considerando las principales brechas que puedan existir en las distintas comunas del país y la región". En esta línea, relevó la im-

portancia de seguir avanzando hacia la descentralización, las mayores atribuciones a las regiones y la incorporación de los distintos actores del mundo público, privado, la academia y la sociedad civil a una conversación en la que todos puedan participar dando su opinión e ideas sobre cómo queremos habitar nuestro territorio. "Por ejemplo, como CChC somos parte de "La Ciudad que Habla Maule", espacio de diálogo en el que todos los más de 30 actores que lo conformamos trabajamos unidos en la co-construcción de propuestas

para el desarrollo de nuestras ciudades y la mejora de la calidad de vida de sus habitantes".

ROLES

Del mismo modo, el directivo gremial indicó, analizando esta versión del ICVU, que "la pandemia demostró la relevancia que tienen nuestros entornos urbanos para mejorar la calidad de vida de las personas y el rol que tienen los gobiernos comunales en este desafío. Como gremio somos conscientes de ello. Es por eso que en nuestra 'Mesa Ciudad', los diferentes participantes que la componemos, entre ellos académicos, representantes de gremios, de gobierno y de agrupaciones de la sociedad civil nos referimos a las principales problemáticas de nuestro territorio, presentando y consensuando propuestas para la construcción de mejores ciudades para todos". Cabe destacar, que este estudio se compone de seis dimensiones, vivienda y entorno, salud y medio ambiente, condiciones socioculturales, ambiente de negocios, condiciones laborales, conectividad y movilidad, compuestas por 44 variables, todas basadas en fuentes públicas oficiales -Casen, Sinim, Subdere, INE, SII, Sbi, Mineduc, Minsal, entre otras- y que sus resultados están vinculados a un análisis multifactorial.



Linares pasó de un nivel bajo a un nivel medio bajo.

DE LA REGIÓN DE LA BORGOÑA

Gobernadora recibió a delegación francesa

TALCA. La gobernadora regional, Cristina Bravo, recibió a la delegación compuesta por Patrick Molinoz, vicepresidente encargado de Políticas Europeas y Acciones Internacionales; Aline Humbert, directora de Europa y Relaciones Internacionales Región BFC; Emilie Castel, responsable de cooperación y solidaridad internacional, Región BFC; Lilia Álvarez, responsable de cooperación internacional, CFFPA de Beaune y coordinadora de la red DGER Chile; Coralie Ratchinskiy, referente de cooperación internacional, EPLEPPA de Fontaines Sud-Bourgogne, y Frédéric Mesure, responsable de cooperación internacional, LEGTA y CFA de Mancny. La autoridad maulina recaló la importancia de esta visita que

considera acciones de cooperación en el marco de las áreas de la salud, agricultura, educación, innovación, cultura y turismo. "Agradecer también la oportunidad de reactivar este convenio que tenemos con La Borgoña. Para nosotros es muy importante que se encuentre aquí el vicepresidente Patrick Molinoz, y que podamos reactivar el convenio del año 2009 donde se han hecho varias experiencias no solamente intercambios en el área de salud, sino que también lo que nos convoca hoy en día es en materia de educacional para nuestros liceo técnicos agrícolas de la Región del Maule donde es fundamental potenciar este intercambio", comentó Cristina Bravo. Por su parte, Patrick Molinoz,



El Maule firmará un acuerdo de cooperación con la Región de La Borgoña.

vicepresidente encargado de Políticas Europeas y Acciones internacionales comentó que "estamos aquí para firmar de nuevo el acuerdo de cooperación, porque hemos empezado la cooperación hace 15 años y ahora después del Covid para decir que para no-

sotros es importante seguir con esta cooperación para que estudiantes del Maule estudien en Francia, como también estudiantes franceses vengan al Maule. Tenemos diferentes tipos de cooperación en materia de salud, agricultura y del viticultura".

Al finalizar el encuentro entre la Región del Maule y la Región de La Borgoña Franco Condado, se realizará una firma de acuerdo de cooperación, entre las autoridades de ambas regiones, con el fin de seguir avanzando en materias de colaboración.

ICVU A NIVEL NACIONAL
 Del total de las comunas que son parte de este estudio a nivel nacional, un 40% registraron un nivel bajo de calidad de vida urbana en la pandemia, lo que corresponde a más de 4 millones de habitantes; 23% mostraron un nivel medio bajo; 18% un nivel medio alto y solo un 19% demostraron tener una alta calidad de vida.

Al comparar el ICVU 2021 con el 2022, del total de las comunas medidas, 22 mejoraron su nivel, contemplando a 2.755.440 habitantes; 65 comunas se mantuvieron en el mismo nivel que la medición de 2021, cubriendo a 9.288.103 habitantes y 12 comunas, con 1.894.217 habitantes, disminuyeron su nivel.